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大切な家族を支える「家屋」
大切な思い出が重なる「住まい」

　そんな自宅や実家が空き家になってしまう
理由は様々です。近年、社会問題として空き
家が増加する根本原因として考えられている
のが「都市集中」と「単身世帯化」です。
　今の世の中、子どもが必ずしも家を継いで
くれるとは限りません。私たちの大切な家屋
の未来と今後の生活設計を「今」考えていく
ことが空き家問題の１番の解決策なのです。

空き家になってからでは遅い
何かが起こる前に準備を！

　家屋は 6 ヶ月も放置されれば、主に換気が
不十分であることなどから、そのままでは住
むことができない程劣化し、一気に傷んでし
まいます。老朽化が進むと、屋根や外壁など
の建材が剥がれ落ちたり、周囲に飛散する恐
れがでてきます。また、生い茂った庭木や雑
草が道路標識などを見えづらくしたり、蚊や
スズメバチや害獣の温床となる可能性が高ま
ります。そのような状態から、いざ利活用し
ていこうとしても多大な費用と手間がかかっ
てしまいます。採算が合わない物件は放置へ

家まいの未来

家屋の未来

住

家

未

来

とつながっていき、さらに問題が深くなると
いう負のスパイラルを抱えています。
　近年、予測不可能な自然災害が多く発生し
ている中、空き家による損害が発生する可能
性が高まっています。
　また法律では、「空家等の所有者又は管理
者は周辺の生活環境に悪影響を及ぼさないよ
う空家等の適切な管理に努めるもの」とされ
ています。そして、空家等対策特別措置法の
制度により、所有者に対してより適正な管理
が求められる時代となっています。
　もし空き家のことでお悩みの方やまたお知
り合いでお悩みの方がございましたら、まずは
相談しましょう。

　美しい景観とは自然の豊かさだけでなく、人々
の生活が息づいている「生活風景」だとも考えら
れます。そして「家屋」は、その地域の景観や生
活を形づくる重要な要素です。

空 き家の相談窓口 相談無料

▼空き家を売りたい、貸したい…
▼空き家の管理をどうしたらいいか…
▼空き家を壊したい　など・・・

相談窓口までお気軽にご相談下さい
空家バンク（東白川村役場企画係内）

　☎ 78 ‐ 3111（内線 240）
空き家・住まいの総合相談室　※要予約

　☎ 0584 ‐ 81 ‐ 8511
　相談日：毎週火・金曜日（午後 1 時～ 4 時）

図
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老後の生活費（生活設計）と家の修繕費
を見直そう。
誰が管理するか？家族会議をしよう。
活用できるか、検討・相談しよう。
適切な管理方法を知ろう。（費用と手間）
積極的に情報収集をしよう。

繁殖力のある雑草は放
っておくと家屋にまで
及んでしまいます。

雨どいや瓦は壊れていませんか？
人が住まなくなると瓦などが破損し、
雨水が浸入することもあるので
点検が大切です。

夏場は特に繁殖力が旺盛です。
近隣への侵入などに注意
しましょう。

樹木は剪定しましょう

雑草の繁茂に注意！

台風の後は点検しましょう
強風や大雨などの影響で雨どいや網
戸などが飛散し、近隣に被害を及ぼ
すことがあります。

門扉や玄関先の破損
玄関先の破損は防犯上好ま
しくありません。すぐに対
処しましょう。

チラシや郵便物が大量
に溜まってしまわない
ようにしましょう。

郵便受けをチェック

空き家の自己管理のポイント

▶内部点検◀
●月 1 回は通気・通水をしましょう
●使わない部屋の畳は立てて置きましょう

●雨漏り箇所などは経過観察をしましょう
●家財、衣類、寝具等はこまめに整理
●貴重品は置かないこと

　空き家になってからでは維持管理に大変な
費用と手間がかかります。私たちが暮らして
きた大切な「住まい」を今後どうしていくの
か？適切な管理方法や費用、手間などを鑑み
て、空き家になる前に「家屋」の未来につい
て家族で話し合うことが大切です。

空 き家になる前に話し合おう！

※物件購入・賃貸までの交渉及び契約は当事者間で行って下さい。
村は直接交渉や契約には関与しません。

空き家バンク

相談・
申込み 所有者

現地調査

物件登録

問合せ
・登録

情報提供

（HP 公開等）

情報提供 情報提供

契約・交渉　※当事者間 所有者利用者

利用者

相談・登録無料

＜空き家所有者＞
①空き家活用事業　※空き家バンク登録が条件

補助内容／空き家内外の整理費用 1/2 助成
補助金額／上限 20 万円
②老朽危険空き家解体支援事業
　※老朽危険空家の認定には条件があります

補助内容／解体撤去費用の 1/3 助成
補助金額／上限 30 万円

図）空き家バンクの仕組み

＜空き家利用者・移住定住希望者＞
③東白川村空き家改修事業
補助内容／改修費用の 1/2 助成
補助金額／上限 30 万円
④定住促進助成金事業　※ 10 年以上の定住が条件

補助内容／新築、物件購入、増改築費用の助成
補助金額／新築＝上限 151.1 万円
　　　　　物件購入・増改築＝ 131.1 万円

補 助成度を活用しよう！ 問 東白川村役場☎ 78-3111　企画係（内 240）／環境係（内 140）

紹介料無料
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東白川
地域おこし
協力隊

第２弾

　6 月号から始まった健康情報通信。2 回目の今回は、特定健診を受けると発見
できる病気についてお知らせします。

　健診で発見できる病気とは、「ＩｇＡ腎症」です。この病気は尿検査で潜血や蛋
たんぱく

白の値を検査すること
で発見ができます。自覚症状がないため、健診を受けずにいると知らないうちに症状が進行し、腎機能
が低下することで人工透析が必要となったり腎不全をひき起こすこともあります。

特定健康診査で病気の発見！

　　　　　知らなかった！健診でわかるのはメタボだけじゃない

　データを見ると特定健診や職場
健診などが始まると、病院に行っ
て治療している方が増えています
ね。これは尿検査で血液や蛋白が
出ていて、IgA 腎症と診断された
方たちです。
　IgA 腎症は早期に発見し治療を
受ければほとんどの方が治りま
す。尿検査で潜血や蛋白が続いて
いる時は医師に相談して下さい。

岐阜大学
CKD 医療連携寄附講座

村田一知朗 特任准教授
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（図）　　IgA 腎症の医療受診者数
（「平成 27 年度岐阜県国保データ」より）

　　　　　人工透析患者は年々増えています

特定健康診査で病気の発見！

地域おこし協力隊　佐藤里奈

地域おこし協力隊は、総務省の支援を受けて地方自治体が都市部の人を「地域おこし
協力隊」として委嘱し、地域の活動に従事しながら定住・定着を図る取り組みです。

facebook 東白川村地域おこし協力隊も随時更新中！

★地域おこし協力隊の活動報告は東白川村ＨＰで公開中！⇒ https://www.vill.higashishirakawa.gifu.jp/sonsei/kyouryokutai/

美濃白川茶×美濃和紙
お気に入りに囲まれるという
贅沢な “ お茶の時間 ”

　7 月 22 日、23 日 と 道 の 駅
茶の里東白川にて行われた夏
の収穫祭。旬の夏野菜販売、ブ
ルーベリー狩り、天然鮎料理、
水出し煎茶の振る舞い、ワーク
ショップと盛りだくさんのイ
ベントでした。
　23 日（日）には、茶業振興
会のブースを設けてもらい「茶
筒づくりワークショップ」を行
いました。お気に入りの道具が
あればもっとお茶の時間が楽
しくなるのではないかと考え、
無地の茶缶に手すきの美濃和
紙を貼り付けてオリジナルの

茶筒を作りました。
　今年 1 月に東京で開催した
白川茶イベントの際も大勢の
方に喜んで頂けたので、村内で
再びワークショップをできる
ことがとても嬉しかったです。
　茶筒づくりに使う和紙は職
人が一枚一枚すいた美濃の落
水紙です。美濃白川茶も美濃和
紙も同じ岐阜県で丁寧に作ら
れたもの。そういったものに直
接触れて、飲んで、もっと知っ

てもらいたい。入り口はどこで
あってもお茶の時間が楽しく
なり、お茶のことに興味をもっ
てもらえたら嬉しいです。それ
ぞれに好きな色や柄を選んで
作った茶筒はきっと愛着が湧
くはずです。
　茶筒づくりワークショップ
もこれから色々な場所で行っ
て皆さんに作ってもらいたい
と思っています。



企画係　☎７８‐３１１１（内線２４０）問
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のためには、早い時期（20 代
後半）に出産すれば親も孫育て
を楽しみながらできます。

　結婚というのは、今も昔も
「家と家」を結び、親から子へ、
子から孫へと子孫を残し繁栄
を続ける流れを教えていくこ
とが「親の役割」であり、その
背中をみてつなげることが「子
の役割」となり、幸せな家庭を
築き続けていくことではない
でしょうか？結婚することは、

　それが家の繁栄。皆が喜ぶ
というバトンを渡していくリ
レーだと思います。
　親の役割として子の幸せを
考えるなら、良き伴走者として
サポートをしていくことが必
要であり、子の役割は自分の幸
せを考え、パートナーと出
会うために即行動するこ
とが大事だと思います。

♡東白川村結婚相談員♡
＊相談無料・秘密厳守＊

　真剣に結婚を考えている方の
出会いや縁結びのお手伝いをさ
せていただきます。まずはお気
軽にご相談下さい。

企画係　☎ 78-3111（内線 240）

結婚支援コラム②

結婚のカタチ ― “ 親の役割 ” とは？

　イベントの企画・運営をプロデュースする株式会社 CRIE の代表取
締役。個性を生かした婚活と少子化対策、結婚相談員向け「婚活アド
バイザー」の養成、自治体の結婚支援活動等をされている。

《本村の実績》独身者婚活セミナー、面談会、結婚相談員セミナー等

一般社団法人
コミュニケーションクオーシェント協会

川上知見 先生

　結婚相談に来る方に対して
私は最初に伺います。

「本当に結婚したいですか？」

　すると、答えは「はい！もち
ろん」とすぐに返事が来ると思
いきや多くの方が「うーん」と
悩み即答できません。
　続けて聞きます。「では、な
ぜ今日ここに来ているのです
か？」と聞くと、「親からそろ
そろ結婚しないとと言われた
から」「年だからなんとなく結
婚しないといけないのかな？」
と言う自分の結婚に対して他
人事のように漠然としている
方が多い現状です。
　また、結婚しても男性は外で
働き、女性は家事という役割分
担はなく女性も働き続ける時
代になり、結婚する意味を「将
来の生活を維持するための手
段」「孤独を防ぐ手段」として
考える方も多くなっています。
　個人の考えや事情から「子ど
もを産まない・産めない選択」
や「事実婚」など結婚のカタチ
が時代とともに変化している
ので、その考えも尊重されるべ
きとは思います。

　しかし、前回もお話しした
ように結婚、子孫繁栄の流れ
が「晩婚化・少子化＝人口減少」
となると、家族だけの問題では
なく国、地域として我々の生活
基盤が揺らぐ事態となってい
きます。だからこそ「親の役割」
も重要視されています。
　 子 に 早 く 結 婚 し て 幸 せ に
なってほしいと願うなら、「結
婚・共に生きるパートナーの存
在・子を育てる」などの喜びや
幸せを幼い頃から伝え続けて
欲しいのです。

　結婚相手が定まらない、決め
られない方の特徴として幼少
期から親に言われていたこと
を基準にしてお相手を探して
いる傾向があります。
　親心から「苦労をさせたくな
い」と思う気持ちが強すぎて結
婚の相手として、「○○な人は
やめなさい」と無意識に否定的
な発言をしていることがイン
プットされ、親が喜ぶ結婚相手
を選び過ぎた結果、婚期が遅れ
ていく。そして晩婚＝晩産化の
場合、子ども一人産むと二人目
を躊

ちゅうちょ

躇する傾向があります。そ
れは、体力。子も親も歳を取
る。そして親の介護は突然やっ
てくるので子は子育てと親の
介護のダブルケアになるリス
クも高くなります。リスク回避

　前回は自治体・企業の婚活支援
についてお話しさせていただきま
した。今回は結婚に対する「親の
役割・子の役割」について、あら
ためて考えてみたいと思います。

　自分の幸せ
　　＋パートナーの幸せ
　＝新しい命の誕生
　＝親の喜び
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～明るい話題をご提供ください～　　情報通信係　☎７８ ‐ ３１１１　info@５０９１３.ne.jp
むらの話題

７月５日（水）　はなのき会館（平）
東白川村少年の主張大会　将来の夢、ふるさとへの感謝――それぞれの思いを語る

　自分の考えや思い、将来の夢などを語る少年の主張大会とふれあいコンサー
トが行われ、来場した 180 人は子どもたちの真剣な思いに耳を傾けました。
　医師になる夢について話した村雲冴さんは、中学 2 年生の時に診療所に職場
体験に行ったことで、地域医療の大切さを知り、今まで漠然と考えていた医師

真剣に作品づくりに没頭
桧のモビール→

７月１４日（金）　ふれあいサロン（平）
第２回ママサロン　子どもだけでなくママ同士の憩いの場に

　木育を通じて母親同士の交流を深めるママサロンが開かれ、7
組の親子が参加し、桧の歯固めやモビールを作りました。
　参加者は「子どもと一緒ももちろん楽しいけど、ママ同士で話
ができるのが楽しい」と話し、作品を作りながら楽しそうに話を
する姿がありました。主催した地域おこし協力隊の中野康平さん
は、「今回はママ対象ですが、世代やライフスタイルを越えて木
と触れ合い、人同士のつながりを作りたい」と話していました。

　中 1 の夏、父の福祉という仕事について学んだ。自ら
も曽祖母の介護を経験し、大変さとともに「ありがとう」
と言われた時の嬉しさややりがいを感じ、人の役に立つ、
人を元気にできる人になりたいと思った。

　全校登山で自然と触れ合い、木々から漏れるこもれびに
感動した。しかしごみを捨てる人がいる現実を目の当たり
にし、“ 自然は借り物 ” という意識を広め、自らごみを「捨
てない」「捨ててあったら拾う」ことをやっていきたい。

　平和とは？北朝鮮のミサイル問題など世界情勢が不安な
状況で私たちができることは、日本が経験した戦争がもた
らす悲劇を世界に発信すること。一人ひとりが平和につい
て考え、生き物すべてが幸せであることが平和だと思う。

　小学 4 年の秋に自宅を新築したことがきっかけで「東
濃ひのきで家を建てたい」と建築士になる夢をもった。
東濃ひのきは香りも良く丈夫で温かみが魅力。その魅力
を多くの方に伝え、みんなで村を盛り上げていきたい。

「夢とつながる村の未来」　　安江翔くん（小 6）

「今の自分の立場から “ 平和 ” について考える」
今井剣真さん（中 1）

「私にもできることがないか」　伊藤なほ子さん（中２）

「未来と今をつなぐ」
村雲冴さん（中３）

「自然を大切に」　　嶋倉りらさん（小５）

になるという夢が「地域医療を支える医師
になりたい」と思えるようになったと力強
く話しました。またコンサートでは、紅
馬音楽団によるバイオリンとギター演奏に
合わせて手拍子をするなど、会場が一体と
なって盛り上がりました。 「情熱大陸」のテーマを演奏した紅馬音楽団
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今井啓市さんに話を伺いながら陰地を散策

東白川村スタディツアー　東白川村の現状と課題を学生たちが考察

　名古屋大学大学院環境学研究科の学生 20 人が母樹林や陰地地区の
集落あるきなど 2 泊 3 日の東白川村スタディツアーを行いました。
　目的は地域の持続可能性に関わる問題を学生が自主的に見つけ、産
業や自然環境の見学、行政や地域住民への聞き取り調査を行うことで

解決方法を見つけるというものです。集落あるき
では陰地の今井啓市さん、苅田良平さん、松岡勝
さんから直接話を聞き、熱心にメモを取っていま
した。学習の成果は 12 月に発表予定です。

７月２８日（金）　役場会議室
東白川村農業委員会総会　農業委員会が新体制でスタート

　第 4 回東白川村農業委員会総会が行われ、会長に今井俊
郎村長が選ばれました。同委員会は今回から村長が任命す
る農業委員 14 人と遊休農地の解消などを担う新たな役割と
して、農地利用最適化推進委員が委嘱されました。
　任期は農業委員が 3 年、推進委員が来年 3 月 31 日までで、
農業委員 14 人と推進委員 3 人の 17 人体制でスタートしま
す。農地のことについて地元委員にご相談下さい。

とれったひろば可児店の東白川コーナー

７月２９日（土）　Fresh 便集配センター（陰地）
持続可能なネットワーク事業　フレッシュ便が出発しました！

　東白川村のとれたての野菜や農産加工品をとれったひろば可児店
や湯の華市場（可児市）へ運ぶフレッシュ便が出発しました。これ
は持続可能なネットワーク事業を活用し、㈲新世紀工房が農家の方
から持ち込まれた野菜の集配・仕分け・配送を行います。
　同社の村雲陽司代表取締役は「本村の野菜は味・香り・質ともに
評判。採算のとれる野菜流通システムを確立し、農地の保全につな
げていければ」と話しました。当面は週 2 回（水・土）運行します。

７月２１日（金）～２３日（日）　村内各所

親田（下）
13  安江健二
（親田・2 期）

東白川村
14  今井俊郎
（陰地・2 期）

宮代
2  今井章子

（大沢・１期）

大沢・下野
４  今井泰博
（大沢・１期）

曲坂・陰地
3  苅田正直

（曲坂・１期）

中通・神付・加舎尾
６  村雲光好

（加舎尾・１期）

日向
５  村雲芳明

（日向・１期）

親田（上）
７  安江利英
（親田・１期）

会長 職務代理者

栃山・黒渕
８  安江千登勢
（黒渕・２期）

中谷・西洞
1  中島甲子生
（西洞・１期）

東白川村農業委員会農地利用最適化推進委員

担当地区・議席番号・氏名・集落・期数の順に表記

東白川村農業委員会委員名簿　※敬称略

神　土
１  今井悦郎
（神付・１期）

栃山・黒渕
11  安江一英
（黒渕・２期）

大明神
10  竹内良雄

（大明神・２期）

柏本・久須見
12  栗本義和
（柏本・４期）

五　加
３  今井和廣
（大沢・１期）

平・大口
９  田口安範
（平・２期）

越　原
２  安江正孝
（陰地・１期）



おしらせⅰ
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働く人の明日をつくる
平成 29 年度  就業構造基本調査

　総務省統計局では、10 月 1
日現在で就業構造基本調査を
実施します。この調査は、日本
の就業・不就業の実態を明らか
にすることを目的としており、
国が行う調査の中でもとくに
重要なものとされる「期間統計
調査」です。
　9 月下旬から調査をお願いす
る世帯に調査員が伺いますの
で、調査の趣旨をご理解いただ
き、ご回答をお願いします。

 企画係  ☎ 78 ‐ 3111（内 240）

可茂消防事務組合
不審な電話にご注意ください

　最近、県内各地において消防
署をかたる不審な電話が複数
件発生しています。内容は「防
災の手引や避難訓練のパンフ
レットを送りたいので家族構
成を教えて欲しい」と住所や氏
名を聞き出すという手口です。
　可茂消防本部の各消防署、分
署、出張所では防災グッズの販
売や配布などの目的で個人情
報を尋ねることはありません。
悪質な電話セールスや振り込
め詐欺などに利用される可能
性もあることから、不審な電話
には十分注意して下さい。

東白川村森林組合
第 768 会共販会（8 月 1 日）

ひ
の
き

13㎝
以下 平均単価 8,500 円

14㎝
以上

平均単価 16,900 円
高　値 55,000 円

すぎ
平均単価 9,900 円

高　値 20,600 円

あかまつ
平均単価 5,400 円

高　値 6,600 円
総取扱量 730㎥
総販売高 9,951,000 円

日本政策金融公庫
「国の教育ローン」のご案内
　高校、大学等への入学時・在
学中に係る費用を対象とした
公的融資制度です。
融資額　３５０万円以内／人
金　利　年１．８１％（固定）

（平成 29 年 3 月 10 日現在）

返済期間　１５年以内

使　途　入学金、授業料、賃貸
物件の敷金・家賃など
＊詳しくはＨＰをご覧下さい

 教育ローンコールセンター
（ナビダイヤル）☎ 0570 ‐ 008656

または☎ 03 ‐ 5321 ‐ 8656

ハローワーク美濃加茂
中濃地域障がい者就職合同面接会
　ハローワークに障がい者と
して仕事探しの申し込みをさ
れている方や来春卒業予定の
方で障害者手帳をお持ちの方
を対象に合同面接会を開催し
ます。※事前予約が必要です。
日時　9 月 27 日（水）

午後 12 時 45 分～ 4 時 30 分
場所　わかくさプラザ（関市）
参加費　無料

 ハローワーク美濃加茂
☎ 0574 ‐ 25 ‐ 2178

岐阜県計量検定所
はかり定期検査のお知らせ

　計量法の規定により、取引・
証明に使用する「はかり」の定
期検査を行います。検査を受け
ずはかりを取引・証明に使用す
ることは計量法違反行為とな
ります。必ず受けましょう。
日時　8 月 28 日（月）
　　　午前 11 時～午後 2 時
場所　役場玄関前

 林務商工係
☎ 78 ‐ 3111（内 270・271）

 岐阜県計量検定所
　　☎ 058 ‐ 254 ‐ 8188

　地域社会の犯罪・非行の防止
等の啓発活動に尽力してこら
れた更生保護女性会の安江登
美子さん（右＝陰地）と今井美
津子さん（左＝柏本）が岐阜県
更生保護女性連盟から表彰さ
れました。
　本村の更生保護女性会 5 人
は青少年の非行防止や犯罪に
陥った方の社会復帰のための
立ち直りを支えています。

岐阜県更生保護女性連盟から表彰

＊母子家庭の方等は 1.41％

＊母子家庭の方等は 18 年以内

問
問

問・申

問

問

ゆるキャラグランプリ2017

「つっちー＆のこりん」を応援しよう！

　8 月 1 日から投票開始！東白
川村のキャラクター「つっちー
＆のこりん」に投票してね♡

http://www.yurugp.jp/news/?id=928

１００年の森林づくり構想事業
私たちと一緒に考えませんか？

　桧や杉などの生産林に重点
を置いてきた森林づくりは転
換期を迎えています。持続可能
な村の実現に向けて、100 年
後の望ましい森林実現を目指
す「100 年の森林づくり構想」
のメンバーに加わり、一緒に計
画を立てませんか？興味のあ
る方はお問合せ下さい。

 林務商工係
　☎ 78 ‐ 3111（内 270・271）

問

↑投票専用
ＱＲコード
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●ごみの収集日　　　環境係　☎７８‐３１１１（内１４０）

加茂医師会・休日診療 ●午前９時～午後５時●
月 日 医療機関 所在地 電話番号
8 20 粕谷医院 八百津町 0574-43-0035

27 堀部医院 美濃加茂 0574-25-2910
9 3 木沢記念病院（当直医） 〃 0574-25-2181

10 太田メディカルクリニック 〃 0574-26-2220
17 さぐち内科 〃 0574-27-7314
18 木沢記念病院（診察室） 〃 0574-25-2181

下呂市立休日診療所 ●午前９時～午後３時●
診察 毎週日曜・祝日 所在地 下呂市森 801-10（下呂市民会館 1 階）

電話 ０５７６‐２４‐１２００ 備考 原則、内科・小児科の急病患者
※受診前に必ずご連絡下さい

月 日 収集品目 留意事項
９ １ 金物類・缶・粗大ごみ 正しく分別し、当日朝８時

３０分までに出しましょう10 ペットボトル・トレイ・プラ容器
10 連合ＰＴＡ資源回収 ※詳細はチラシを参照

区分 人口・世帯数 前月比 前年比
男 性 1,120 人 ± 0 ‐ 24

女 性 1,218 人 ‐ 1 ‐ 32

合 計 2,338 人 ‐ 1 ‐ 56

世帯数 851 世帯 ± 0 ‐ 4

異 動 人数
転 入 3 人

転 出 2 人

出 生 0 人

死 亡 2 人

※７月末の住民登録人口から

お悔やみ申し上げます

　古田鉦次　　77 歳（下野）

　熊崎つた子　82 歳（下野）

日 月 火 水 木 金 土
９月 1 2
3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16
17 18 19 20 21 22 23
24 25 26 27 28 29 30

○印が開館日

開館時間 午前８時～午後５時
対 象 者 小学 1 年～ 6 年生
年 会 費 8,000 円／人
一時

預かり
【半日】 　700 円
【１日】1,400 円

月 日 曜 場　所 時　間

９ ５ 火 ふれあいサロン 午後１時半～午後 3 時
＊場所が変更になる場合があります。
＊お気軽にご参加下さい。（介護スタッフはおりません。ご了承下さい。）
＊交通手段のない方は支援バスで送迎します。（要申込）

敬称略

問

問
●むくはうす開館日　　　　　　　所在地：越原９７６－１

●みまもりカフェ　　保健福祉センター　☎７８‐２１００問

子育てママの会　☎０８０‐１６１５‐７７００

●休日診療情報

東白川村国保診療所 ●午前８時４５分～１１時３０分●
診察 毎週土曜（祝祭日を除く）

電話 ０５７４‐７８‐２０２３ 備考 受診前に必ずご連絡下さい
外出支援バスをご利用下さい

【東白川村】
■ふるさと思いやり基金

総額　3,150,000 円

金 200,000 円…安江博幸 様（愛知県日進市）

金 20,000 円…山田哲行 様（東京都大田区） 

　他２件

金 10,000 円…田村令子 様（愛知県名古屋市）

　他 39 件

金 2,480,000 円…匿名 232 件

■みつば保育園

ぬいぐるみ…島倉淑子 様（親田）

ぬいぐるみ、籐かご…粥川豊 様（陰地）

【社会福祉協議会】
金 30,000 円…古田小富 様（親田）

金 22,500 円…東白川中京村人会 様

鮎…シマノジャパンカップ

鮎釣り大会参加者 様

手作り枕カバー、レジ袋

…松岡美喜 様（日向）

レジ袋、古切手…古田小富 様（親田）

レジ袋、古切手…匿名　

レジ袋ほか…板垣栄子 様（黒渕）

古切手…（有）新世紀工房 様（陰地）

古切手…山口工業株式会社 様（下野）

●ご寄付

ほほえみサロン「夏休み寺子屋」

場所／ほほえみサロン（柏本）　時間／午前 9 時～午後 4 時
８月２０日（日）・２３日（水）



美しい村づくり委員会とは、官民協働のむらづくり事業の一環で公募により集まった方々で構成され、月１回の
委員会を開催しています。村のタカラモノを発見し、地域を元気に盛り上げるために活動しています。

企画係　☎７８‐３１１１（内線２４０）問
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第１６回

　6 月 28 ～ 30 日まで「日本
で最も美しい村」連合総会及び
フェスティバルに出席しまし
た。振り返ってみると、考えさ
せられたのは「豊かさ」につい
てです。
　高度経済成長は、我々に物質
的な「豊かさ」や機械等の高度
化により便利な世の中をもた
らしました。今後の世の中につ
いて現在の仕事の約 47％は 10
～ 20 年で自動化される可能性
が高く、子どもたちの 65％は
大学卒業後に今は存在してい
ない職業に就くとも言われ、こ

の流れがますます我々の生活
に影響を与えることが推測さ
れています。日本の人口は減少
傾向になり、機械は人の仕事に
とって代わるようになること
が考えられます。
　その反面でより人間らしさ
に対する意識の変化やそこに
みる丁寧な暮らしや自然に対
する豊かさといったものに価
値が生まれてきています。例え
ば、お茶を急須で淹れて飲む。
お茶を飲むという「ゆとり」。
これもひとつの「豊かさ」なの
ではないでしょうか。
　毎年開催される「つちのこ
フェスタ」は今や村の代名詞と
も呼ぶべき存在です。もちろん
多くの来場者はつちのこを捜
しにきていますが、この東白川
村の自然やおもてなしといっ
た「豊かさ」に触れるために来

ているのではないでしょうか。
　これからますます高度化し
ていくであろう世の中に対し
ての「人間育成」も大切ですが、
我々の持っている「豊かさ」も
次世代に継承していくべきひ
とつのことと思います。
　最後に３日間に渡る連合総
会・フェスティバルを開催して
いただいた山形県飯豊町の皆
様に感謝と７月５日に発生し
た「九州北部豪雨」で被災され
た連合加盟の福岡県東峰村の
１日も早い復興をご祈念いた
します。

「日本で最も美しい村」
連合総会
＆フェスティバル 2017

in 山形県飯
い い で

豊町

　  総務課企画係
居石浩之

▼郡上市石徹白・明宝視察
　日　時／ 7 月７日（金）～８日（土）
　参加者／村長・事務局 2 人・委員 5 人
▼第 16 回美しい村づくり委員会
　日　時／ 7 月 12 日（水）　参加者／ 15 人
▼集落あるき～大明神編～
　日　時／ 7 月 16 日（日）　参加者／ 10 人
　案内者／田口勝司さん
▼集落あるき～陰地編～
　日　時／ 7 月 22 日（土）
　参加者／美しい村づくり委員ほか 8 人
　　　　／名古屋大学大学院生 20 人
　案内者／今井啓市さん、苅田良平さん、
　　　　　松岡勝さん

左から）今井村長、桂川保健係長、服田議長

　7 月 12 日に第 16 回美しい村づくり委員会が開催されました。協議内容は、「郡上市石徹白・明宝視
察の振り返り」「集落あるき～大明神～の打合せ」「名古屋大学大学院生との集落あるきの打合せ」など
について話し合いました。これらの活動の詳しい報告については次号以降に掲載します。

【
７
月
の
活
動
記
録
】

写真

写真）大明神の手作りマップ

次回開催日は 8 月 31 日（木）
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九州北部豪雨災害義援金
を受け付けています

「地域と関わる『関係人口』とは」村長室から

東白川村長

今井俊郎

夏本番の 8 月は村内各所で
夏祭りが開催され、白川

も鮎の友釣りで賑わい村中に
活気が満ち溢れる季節です。
　しかし季節の移ろいは早く、
暦では８月７日が「立秋」。こ
の日以降が残暑になるといわ
れており、盂

う ら ぼ ん

蘭盆が過ぎれば野
山を渡る風に秋を感じるよう
になります。

　先日、美しい村づくり委員
会の皆さんと郡上市石

い と し ろ

徹白地
区を視察してまいりました。人
口 273 人、世帯数 113 戸、高
齢化比率 50％、石徹白小学校
全校児童数 6 名という地域で
大変厳しい現実があるわけです
が、小水力発電による経済的自
立を図る取り組みや地域づくり
協議会が活発に活動しておられ
2007 年から 12 世帯 27 名が移
住し、子どもが 5 人誕生したと
のことでした。
　施設見学や地元 NPO の方、
地域おこし協力隊員で定住し
た方々との意見交換も行うこ
とができ実り多い研修となり
ました。

　地方創生が唱えられ、都市か
らの移住の潮流が生まれてい
ると言われています。６月の

「日本で最も美しい村」連合の
研修でも感じたところですが、
これからの東白川村の村づく
りにおいて人口対策は必須の
課題であることは言うまでも
ありません。
　子育て支援や産業振興、住宅
対策などの事業の目的はどれ
もひとえに人口対策であると
いえます。特に人口の社会増減
といわれる転出を減らすこと、
移住定住など転入を増やすこ
とが重要です。出生数と死亡数
の差の自然減が大変厳しい状
況であるからこそ尚更である
と考えます。至極当たり前のこ
とを今更とお笑いになるかも
しれませんが、この社会増減を
考えるときに重要なことが盛
んに議論されています。

　国の「これからの移住・交流
施策の在り方に関する検討会」
がまとめた中間報告によると、
今までよく言われてきた「定住
人口」と「交流人口」の他にそ
の地域や地域の人々と多様に
関わる「関係人口」という概念
の重要性が議論されたとあり
ます。この「関係人口」をもう
少し詳しく説明すると、
●地域内にルーツがある者
　（①近居と②遠居に区分）
●③過去の勤務や居住滞在な
　ど何らかの関わりがある者
●④行き来する者

の四分類になります。
　中間報告では今後の方向性
として、この関係人口との間に
様々なネットワークをつくる
こと、地域住民との交流の機会
を積極的に創出することなど
が重要であるとし、この関係を
築くキーワードがそれぞれの
立場でのふるさと東白川村へ
の『想い』であるとしています。
　実に共感できる考えであり、
このふるさとへの『想い』を共
有して、東白川村の伝統である
米作りや茶業、東濃ヒノキに関
する事業、郷土歌舞伎や 5 社
ある各神社の伝統的な行事、文
化など、そして何よりもこれら
の背景となる豊かな自然を行
政と住民の皆様が力を合わせ
て次世代に護り、伝えることが
村づくりの基本姿勢であると
確信しております。

　7 月 5 日、6 日に発生した「九
州北部豪雨」につきましては被
災地の皆様に心からのお見舞
いを申し上げます。
　被災地の一つであります東
峰村は「日本で最も美しい村」
連合の仲間であり、できる限り
の支援をしたいと思いますの
で災害義援共同募金へのご協
力を切にお願い申し上げます。

平成 29 年 8 月 1 日

募金箱／役場・社会福祉協議会
　　　　農協東白川支店・道の駅
　　　　野菜村・白川茶屋
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～若者の活躍～
　7 月 20 日、本村出身の高校
生 3 人が全国大会出場を今井
村長に報告しました。
▼百瀬陽成さん（写真中央＝加
茂高校 3 年・ボート部）は平
成 29 年度全国高校総合体育大
会（以下、「高校総体」）・ボー

8 月 11 日は「山の日」。
由来は「山に親しむ機会

を得て、山の恩恵に感謝する」だ
そう。村土の約 92％が森林の本
村で、山と接する機会は意外と少
ないのでは？と思います。10 月
21・22 日には、村内の山中や林
道を走る「つちのこトレイルマラ
ニック」という企画も計画されて
いるそう。興味のある方は参加し
てみてはいかがでしょうか。（Ｔ）

【今月の表紙】ラジオ体操会

　夏休み初日の 7 月 21 日、
村内 3 会場でラジオ体操会
が行われました。各会場に
は朝から親子連れなど多く
の方が集まり、爽やかな汗
をかいていました。

ひと
　こと

村出身高校生が全国大会出場を報告！

ト競技大会（宮城県登米市・8/3 ～ 7）に男子ダブルスカル（２人乗り）部
門に加茂高校としては 7 年ぶりに出場します。百瀬さんは「日本一にな
るために 3 年間頑張ってきたので、努力の成果を出せるように頑張りま
す」と意気込みを話しました。▼永田玲奈さん（写真右＝鴬谷高校 1 年・
ソフトテニス部）は高校総体・ソフトテニス競技大会（福島県会津若松市・

7/27 ～ 29）の個人戦（河村・永田ペア）に出場します。永田さんは「中
学校までとは雰囲気が違うと思いますが、元気いっぱいに頑張ります」
と笑顔で話しました。▼村雲美紅さん（写真下＝東濃実業高校 3 年・箏
曲部）は第 41 回高等学校総合文化祭・日本音楽部門（宮城県多賀城市・

7/31 ～ 8/1）に箏曲部として出場します。村雲さんは「3 年間の集大成
となるよう精一杯演奏してきます」と話
しました。
　また、永田由紀代さん（親田）が日本
スポーツマスターズ 2017・ソフトテニ
ス競技（兵庫県神戸市・9/16 ～ 17）に岐
阜県代表として出場します。

【情報BOX_A5  2017年8月号】


